
あさか環境市民会議 運営会議 議事録 
 

日 時：令和６年９月３日（火）午前１０時～１１時４５分 

 場 所：リサイクルプラザ 

 出席者：松永会長、田中副会長、小林副会長、桒田会計、藤井会計、豊田監査、明山さん、 

山本さん、渡辺（や）さん、大畑さん（新規入会）、大木さん（非会員）、 

事務局（山代）、みどり公園課（宇野主査、菊地主任） 

 

1 報告と振り返り  

  ～岡～ （田中副会長） 

・クヌギの芯止めを継続して行っている。上の柵に草木が倒れていて、笹も生えてひどい状

態なので対応してほしい。 

→（みどり公園課・菊地主任）対応を検討中だが、全体的に草が繁茂しているので、そち

らを草刈りしてからの対応になる。 

・ミョウガの季節になったので収穫したい。今年は早いので６、７月にも収穫している。 

 ７月終わりに町内会のそうめん流しでも収穫したようだが、実しか収穫されていない。回

りの手入れもやってほしい。柿の木も伸びているので剪定してほしい。 

  

～宮戸～ （明山さん） 

  ・最近の豪雨により、斜面林の土砂が田んぼ沿いの道路に押し流されている。土嚢に土を詰め 

て、道路に流出しないように応急処置をした。土砂が流れないよう丸太を積むなど、何かし 

らの処置が必要だと思う。 

  ・９月の活動では倒木の処理をやる予定。近隣との問題などは特にない。 

  ・貸農園はやはり売却される雰囲気だが、要望書は提出したいと思う。田辺議員と協議して進 

めたい。 

 

～根岸台～ （豊田監査） 

・８月の活動は、猛暑のため休みにした。今年は異様に暑い。 

・活動はなかったが、今日寄って様子を見てきた。入り口の草は刈ってあり、歩きやすくな

っている。湿地だった所は水が溜まるかと思ったが、それほど影響はないかもしれない。 

・竹が変な場所に生えることがあるので、注意して見るようにしたい。 

・北側の斜面が急なので水が流れて土が溜まることがある。近所の方が片付けてくれた。 

 流れてきた水で斜面がえぐられないよう処置が必要。枯れ木を置いてもそれほど効果がな

い。いい方法を考えたい。 

 

 

２ その他 

 〇環境税について（事務局・山代） 

   ・環境税について、財政課に確認した。令和７年４月１日から、国から交付された森林環境 

譲与税を環境整備及び促進の財源とする『森林環境整備基金』を設置する予定だが、現時 

点では市内のボランティア団体への交付や関連したものは予定していないとのこと。今後 

どのように使われるかは未定。使途について意見を出せるのかは、また確認して報告する。 



 

  〇黒目川クリーンエイドについて 

   ・１１月１０日（日）開催予定とする。 

   ・（小林副会長）クリーンエイドは単なる掃除ではなく、拾ったゴミを分類して調べ、デー 

タを元にゴミの出処に対して減らしてもらうよう働きかける目的のもの。一時期に比べて 

タバコのゴミは一番減っている。生態系保護協会朝霞支部、あさか環境市民会議、黒目川 

に親しむ会の協同で行う予定。 

 

  〇エコ探検と横浜の緑地視察について 

   ・（松永会長）今後の緑地保全活動のビジョンの参考にするため、他市の緑地の視察に行く 

かどうか。横浜は色々な規模の緑地があるので、参考になる。去年も竹山の視察に行く話 

があったが、実現しなかった。今年はどうするか。 

また、黒目川を見て回るエコ探検もいつどこで行うか。落合川の源流地点を見てみるの 

はどうか。 

   ・（明山さん）横浜ではなく、エコ探検として東久留米方面の落合川を視察して、近くの緑 

地も見てみるのはどうか。 

   ・（小林副会長）横浜の視察はもう少し調べてからがいいかもしれない。 

    ⇒横浜の緑地視察は保留とし、エコ探検は１２月１日（日）開催予定とする。落合川、南 

沢緑地、向山緑地、竹林公園を見る予定。 

 

  〇宮戸の貸農園について（みどり公園課・宇野主査） 

   ・特緑に隣接する貸農園については、所有者とも話をしたが以前から生産緑地に指定してお

らず将来的な土地活用について考えていたそうです。本来、生産緑地であれば、解除する

時に市へ買取の申出が必要だが、該当の土地は生産緑地ではないので、所有者が農地転用

し売却することができる。また、田んぼ側の農地も生産緑地に指定されておらず、そこも

将来的には宅地化の可能性がある。 

・市としてもみどりの基本計画に基づき、宅地化されずにずみどりを残していきたい土地な 

ので、所有者と話をさせていただいている。所有者は宅地利用を見越していると思われる 

るが、郷土の景観が残っている土地でもあるので、残したい思いもあるように見受けられ 

る。ただし、農地としての管理が難しく、担い手がいないという問題にも悩まされていた。 

   ・市が無償で借りられれば所有者に税はかからないので、先ずは無償貸し付けについて、所 

有者と交渉していきたい。 

   ・土地を無償で借り受けた場合に市民農園にすることは今のところ考えていない。 

   ・あさか環境市民会議には、借用できた際には管理保全に協力をお願いしたい。 

   ・所有者には税の問題があるので年内には方向性が示せればと考えています。 

 

   ・（明山さん）みどり公園課が進めてくれるのはありがたい。できることは協力したい。 

要望書もどこに出せばいいかわからないので、田辺議員にアポを取ってもらうようお願 

いしようと思っていた。 

   ・（みどり公園課・宇野主査）要望書の提出については、議員さんに頼まなくてもみどり公

園課に提出していただければ日程等調整する。 

 

 

 

次回運営会議は１０月１日（火）１０：００から リサイクルプラザにて 


